

## **Mitteilung an den Stadtentwicklungsausschuss zur Sitzung am 21.03.2023**

### **An 600.11 Frau Lange**

Das Amt für Verkehr teilt zur Anfrage „Verkehrswende – ÖPNV-Konzept für den Bielefelder Osten“ mit:

Der Rat der Stadt Bielefeld hat in seiner Sitzung Am 25. Juni 2015 (Dr.-Nr. 1710/2014-2020) die Verwaltung beauftragt, gemeinsam mit moBiel Konzepte für den ÖPNV im Korridor Innenstadt - östliche Innenstadt - Radrennbahn zu entwickeln.

Im Rahmen der Erstellung des dritten Nahverkehrsplans der Stadt Bielefeld wurden verschiedene Maßnahmen zur Entwicklung eines hochwertigen ÖPNV-Angebotes für die östliche Innenstadt entwickelt und zur stufenweisen Umsetzung aufgenommen.

In den Maßnahmen des Bündels 2 (Umsetzungspriorität 1, Umsetzungszeitrahmen 2022 bis 2024) ist eine Verdichtung auf einen 10-Minuten-Takt in der Heeper Straße zwischen Jahnplatz und Radrennbahn vorgesehen.

In der Umsetzungspriorität 2 (Umsetzungszeitrahmen 2025 bis 2027) ist im Nahverkehrsplan eine Verbesserung des Leistungsangebotes zwischen Jahnplatz und Radrennbahn über Lenkwerk und Petristraße enthalten. Der heutige 30-Minuten-Takt soll zu einem 20-Minuten-Takt verdichtet werden.

In der Umsetzungspriorität 3 (Umsetzungszeitrahmen ab 2028) wird eine weitere Verdichtung des Leistungsangebotes zwischen Jahnplatz und Radrennbahn über Lenkwerk und Petristraße auf einen 10-Minuten-Takt empfohlen.

Damit wären auf allen drei Achsen, Heeper Straße, Bleichstraße und Petristraße, jeweils 10-Minuten-Takte vorhanden.

Im Zielkonzept des Nahverkehrsplans ist zusammen mit der Einführung einer Tangentialverbindung durch die östliche Innenstadt die Errichtung einer hochwertigen Verknüpfungsanlage in der Huberstraße zwischen Heeper Straße und Bleichstraße enthalten.

Die Umsetzung der genannten Maßnahmen die einen zusätzlichen Fahrzeug- und Personalbedarf und neue Infrastrukturvorhaben erfordern, ist generell von der Bereitstellung zusätzlicher Finanzmittel im städtischen Haushalt abhängig. Die Verwaltung wird zu gegebener Zeit die entsprechenden Planungen beginnen und die Politik entsprechend informieren.

i.A.

Lewald